
「明嶼」可解住屋難 長遠對港有好處
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土地供應專責小組
早前提出以「多管齊
下」方式紓緩香港土
地供應不足問題，而

特區政府亦已表示認同有關方針，不
過，行政長官林鄭月娥於去年施政報告
中提出的「明日大嶼願景」仍引起爭
議，政務司司長張建宗昨日透過網誌再
次回應社會對計劃的質疑，重申計劃可
回應社會迫切的房屋需要，對香港長遠
利益有好處。

張建宗表示，截至2016年，全港有
7,000公頃土地是透過填海取得，佔香港
已發展的土地面積25%，上世紀70年代
興建的荃灣、屯門、沙田、大埔及上世
紀八九十年代推展的將軍澳和東涌等新
市鎮均是填海所得，指填海造地一直以

來是香港重要的土地供應來源。
對於有意見擔心「明日大嶼願景」會

掏空政府財政儲備，張建宗表示，發展
局早前已經破例公佈了「明日大嶼願
景」建議的主要項目的初步粗略估計造
價，指估算的6,240億元開支會攤分10
年至15年支付，強調政府有足夠財政能
力推展願景。

張建宗：助港青多元發展
測量師學會早前估算在交椅洲人工島

上私人住宅和商業發展的土地收益約
9,740億元至11,430億元，張建宗指即使
以私人住宅發展初步規劃參數下限計
算，計劃所帶來的土地收益仍然達7,070
億元至8,230億元，認為投資於「明日
大嶼」可帶來可觀的收入，並能回應社

會迫切需要，對香港長遠利益有好處。
張建宗並指，計劃不單可以提供15萬

至26萬個住宅單位，更能為年輕人提供
多元的發展機會，「人工島鄰近中環和
香港國際機場，有利發展成第三個核心
商業區，提供20萬個高增值的就業機
會。」他表示政府亦會同時透過全新的
策略性道路及鐵路網絡擴大全港交通運
輸的整體容量，有效紓緩新界西北現時
沉重的交通負荷。

保育問題亦是填海時需要處理的問
題之一，張建宗強調，政府確保發展
與保育並重，以「先保育、後發展」
為政策方針，在秉承「北發展、南保
育」的總體原則下，已經建議設立10
億元的大嶼山保育基金，以推動大嶼
山鄉郊的保育及相關工作和小型地區

改善工程。
社會有意見認為，政府應優先發展棕

地，張建宗回應有關意見時解釋，香港
不少棕地正用作物流、車輛維修、環保
回收、貯存建造業物料及倉庫等用途，
相關作業支援着本地個別產業的發展，
有其經濟價值，並為勞工提供就業機
會，稱即使政府決定收回棕地發展，亦
需時處理收地、清拆及補償搬遷所引起
的爭議。

張建宗強調，香港土地不足令房屋供
應緊張一直是近年物業市場熾熱及樓價
飆升的主要因素，強調「明日大嶼願
景」提出發展交椅洲人工島正是解決問
題的良藥，可中長期透過增加土地供應
以增加住房供應，確保物業市場健康平
穩發展，期望立法會議員為下一代着
想，盡早通過撥款，指政府的目標是在
2025年展開首階段的填海工程，令首批
居民可於2032年入伙。

■香港文匯報記者 文森
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黨中委聲稱台有「主權」
證鴿黨猖狂勾結「台獨」
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身為民主黨「領導層」
之一嘅梁翊婷，是黨內
「重點栽培」的對象之
一。話說民主黨去年底改
選中委會後，宣佈成立一

個所謂「國際事務委員會」，由紀委主席、
黨前主席劉慧卿任主席，梁翊婷則是委員會
成員之一。

該黨聲稱，委員會負責加強民主黨的恒
常「國際交流工作」，例如定期舉辦午餐
會，與駐港領事交流，希望委員會「創造空
間」讓更多黨員有機會「為香港發聲」、向
外國代表反映香港真實情況云云。換句話
說，就是為反華勢力提供抹黑香港特區以至
國家的「彈藥」。

事實上，梁翊婷已非首次露「獨」
心。在擔任網台節目主持時，她就多次
以「主權移交」來形容香港回歸祖國的
事實。

以「毒瘤」形容自己國家
今年2月中，香港文匯報就報道咗，喺鼓

吹「藏獨」嘅加拿大籍藏人拉莫（Chemi
Lhamo） 當 選 多 倫 多 大 學 士 嘉 堡 分 校
（UTSC）嘅學生會會長後，該校嘅中國留
學生喺網上聯署要求取消其當選資格。梁翊
婷就喺 fb 轉發呢單新聞時，用「毒瘤國
家」嚟形容自己嘅國家，話「支持『毒瘤國
家』留學生啟動公投同（多倫多大學）其他
學生賭一鋪」喎。

■香港文匯報記者陳川

乳鴿屢露「獨」心

涂謹申此前和「議會陣線」議員朱凱廸
及陳志全，聯同被取消議員資格的

「香港眾志」羅冠聰，到台灣與「陸委會」
代表和國民黨、民進黨及「時代力量」的
「立委」會面，散播台灣居民會被「『引
渡』到『中國（大陸）』受審」的恐慌。

民進黨當時就借勢稱，台港澳間是「非
常接近『自由國家』」的互動交流，維持
沒有「隔閡」的交流非常重要。「時力」
聲言修例「把台灣矮化為中華人民共和國
政府的一部分」，令在港台灣民眾「人身
安全受到威脅」云云。

其後，韓國瑜此前訪問港澳等地，「時
力」舉行記者會，稱韓國瑜「已踩主權紅
線」。「眾志」和「自決派」立法會議員
朱凱廸、區諾軒等當即「非常配合」，發
表聯署聲明稱韓國瑜拜訪中聯辦的安排
「不合適」，是為「扭曲版本」的「一國
兩制」背書，「助紂為虐」云云，和「台
獨」分子同一鼻孔出氣。

質疑韓國瑜 乳鴿露「獨」相
民主黨雖未如《逃犯條例》般公開和

「台獨」分子唱和，但身為該黨中委的梁
翊婷，近日就接連在fb發帖，質疑韓國瑜
在訪港期間拜會中聯辦，「賣的究竟是台
灣貨，還是台灣『主權』……台灣市長跟
香港人『交朋友』的方式是密會操控及滲
透香港政治、極力破壞香港民主自由人權

法治、香港人最憎的中共代理人」云云。
咦，公然認同台灣有所謂「主權」呢個

「台獨」觀點，而且同民主黨一直口口聲
聲話唔支持「獨」嘅立場完全「唔同」
噃。「得罪講多句」fb專頁將民主黨時任
議員喺2000年立法會「反對台灣獨立」
議案上嘅發言製圖，證明民主黨公開講係
「唔支持『台獨』」。唔知梁翊婷一個唔
覺意洩露咗民主黨其實一直係支持「台
獨」嘅立場、現在因為受到涂謹申嘅「鼓
勵」而變得更肆無忌憚呢？

黨友「提醒」勿亂涉台政治
同為民主黨中委的吳永輝唔知係咪唔想

黨立場被踢爆而扮白臉，喺梁翊婷fb留言
話當年任高雄市市長、民進黨籍嘅陳菊亦
曾同中央官員會面，並道：「中聯辦內有

負責對台的，不是不相關。不過香港政客
不宜胡亂介入台灣政治，提出嚴厲指控。
這位韓市長是民主選出，他及他的政黨會
再受選票洗禮，韓市長如做錯了要下台的
（如民進黨）。」

點解唔鬧陳菊？因為係民進黨囉！梁翊
婷寸嘴回應話：「評論原來係『介入台灣
政治』。咁『高達順風耳』（民主黨前主
席李永達的網台節目）都介入好多美國政
治、中國政治、維吾爾政治、非洲政治。
真係得罪晒！」

吳永輝即時還擊：「其實我為保存你顏
面，故此客氣請『勿介入台灣政治』，反
被你鬧。你要知道你是香港民主黨中央委
員身分（份），你高調指韓市長『出
賣……台灣主權』。這種說法是有問題
的，如果有新聞報導（道）說民主黨中央

委員指韓市長……又要勞煩黨主席出來澄
清了，是嗎？」

話時話，亦有一個可能係：梁翊婷想學
「前輩」區諾軒咁，先靠民主黨資源搞地
區工作同參選，到「紅咗」就起佢飛腳
呢？「Chio Tsang」就喺留言中質疑，民
主黨立法會議員林卓廷此前在評論此事與
其觀點不同：「呢頭林卓廷話只係禮節拜
訪，你就話係賣台， 甚至你既（嘅）黨
友（為政改）行埋入中聯辦。」

網民諷梁入黨「當自己打份工」
梁翊婷寸嘴回應：「你覺得係唔係全部

人都會有同一意見？」「Chio Tsang」反
駁：「同一個政黨根本性立場唔同都無問
題？咁組黨仲有乜意義，你真係當自己打
份工呀！」

口口聲聲不支持「台

獨」的民主黨，其立法

會議員涂謹申此前和幾

名「自決派」議員到台

灣，與「台獨」政黨「時代力

量」同民進黨代表見面，其後更

口徑一致地抹黑《逃犯條例》，

更將問題牽扯到所謂「侵犯台灣

『主權』」。身為民主黨重點栽

培嘅「明日之星」、該黨嘅中委

梁翊婷，近日喺評論到高雄市市

長韓國瑜訪港期間拜會中聯辦

時，疑似食咗誠實豆沙包，同台

灣民進黨同一口徑，用所謂「賣

台灣『主權』」來質疑韓國瑜。

此兩事證明相信並非孤立事件，

而是證明民主黨已逐步撕開了所

謂「反『台獨』」的假面具，明

目張膽地向「台獨」分子靠攏。

■香港文匯報記者 陳川

■梁翊婷喺fb公開話韓國瑜「賣台灣『主權』」。 fb截圖

■吳永輝同梁翊婷針鋒相對，唔知係咪夾埋做戲呢？ fb截圖

包括「佔中三丑」戴耀
廷、陳健民、朱耀明等9
男女被控「串謀作出公眾
妨擾」一案將於下周二
（9日）裁決，有天主教

組織日前假借上帝之名，發起聲援9人
的所謂「苦行」，更將9人喻為釘十字
架的「耶穌」。有網民狠批，反對派中
的教徒，騎劫宗教之名，試圖欺騙世
人，目的不過係唔想找數，所謂「違法
達義」，都只不過係因應自己嘅政治利
益而隨意搬嘅龍門。

天主教正義和平委員會日前同幾個
「宗教團體」舉行集會及遊行，聲援
「佔中」九男女，「佔中三丑」同即將
接受裁決嘅公民黨立法會議員陳淑莊、
學聯前常委張秀賢當然有到場，「禍港
四人幫」嘅天主教香港教區前主教陳日
君、民主黨創黨主席李柱銘等亦有參
與。

一班人手持「釋放政治犯」、「民眾
自發」、「無罪釋放」等標語，由銅鑼
灣東角道出發，沿軒尼詩道步行至政府

總部。警方指，高峰期有290人參與。
戴耀廷在集會後稱，已有心理準備或

會入獄，會「坦然」面對裁決，但聲言
控方以「煽惑他人作出公眾妨擾」作控
罪「並不恰當」，一旦罪成他們一會上
訴，更稱自己一定會「繼續砌」。

網民斥「三丑」厚顏無恥
唔少網民就大鬧「三丑」厚顏無恥。

「Joseph Li」說：「有片有真相，你地
（哋）『佔中』三子曾經係（喺）電視
鏡頭前誓神劈願話係（喺）法庭會認罪
唔抗辯，唔怕去坐監。全香港市民都睇
到，使唔使回片俾你三條友再睇多一次
條片呀？ E+（）想走數呀？? 你地

（哋）有無再無耻d（啲）呀？」
「Vincent Lau」亦狠批：「又話違法

達義，又話無畏無懼，依家又講定要上
訴，你對得住要坐監班黃絲咩？」
「Kw Yeung」也質問：「乜唔係違法
達義呀，當初口響響，依家龜縮縮。」
「Derek H C Leung」亦狠批：「違法
達義？法你哋就違L咗喇！達到乜L嘢

義呀？！無畏無懼？咁你哋又唔認
罪？」「Chi-wah Kwan」也道：「又話
自首、認罪、為民主犧牲？！幾十歲人
都仲咁廢！」

批「禍港四人幫」向法院施壓
有人就狠批以陳日君為首的「禍港四

人幫」，假借宗教之名向法院施壓。
「Ming Tong」道：「利用宗教達其目

的最可恥！」「Allen Lin」揶揄：「都
話神父牧師多猥瑣，搞完兒童搞政
治。」

「Lam Hon」就話：「末日將至假先
知假信（基）督去冒騙世人，假信徒並
沒有基督精神去為世人去為港人！戴庭
耀（戴耀廷）更勾結『台獨』，『彊
（疆）獨』『藏獨』等破壞社會！」

■香港文匯報記者 陳川

反對派教徒撐「三丑」騎劫宗教呃世人
 &

■有天主教組織日前假借上帝之名，發起
聲援「佔中三丑」等人的所謂「苦行」。

網上圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）粵港澳
大灣區的發展如火如荼，社會各界都希
望香港可以在當中發揮其積極作用。基
本法委員會副主任譚惠珠認為，倘香港
能在大灣區發展中發揮其獨特優勢，
「一國兩制」在2047年後一定能繼續保
持，但如果香港變成「反共基地」，那
就「難講」。

勉港青多走灣區看看
譚惠珠昨日接受電台訪問時，大談了

大灣區發展和對年輕人的機遇。她認
為，現時無論香港、國家或民間都有很
多資源支持年輕人到大灣區發展，而現
時有關基建連繫得很好，年輕人可多到
內地看看，「每年去看一看，就會見到
別人進步得快，也有自由去享受自己的
家庭幸福和事業，漸漸感覺會不同。」

她認為，香港在大灣區中可與其他城
市互補長短：內地缺乏高端服務業人
才，如律師等，但坦言香港的律師自己
都要「高增值」，因為香港亦缺乏國際
法的人才，而香港在大灣區發展中的其
中一個角色是「人才儲水庫」，除了本
地人才要多培訓，也可以讓內地人才來
港培訓，這樣才有充足人才支持大灣區
的發展。

譚惠珠並從教育角度講述有關人才培
養。她說，以往教育局是管理教育及人
力資源，「好處是知道香港發展，知道
如何擺資源和配套，現在是『返轉頭』
的時候，要去想大灣區需要怎樣的人
才。」

她認為，應思考如何讓下一代掌握知識和技
能，未來可在大灣區發揮，惟年輕人要到大灣區
闖，始終本錢不多，故建議國企、香港上市公司和
有實力的公司多聘請年輕人到內地和香港工作，讓
他們「兩邊通」，日後亦更容易引導其他年輕人到
大灣區。

在談到大灣區發展總有人擔心香港會在其中
「迷失自我」，譚惠珠認為，有關發展反而能保障
香港的「一國兩制」：只要香港能發揮其獨特優
勢，幫企業「走出去」、資金「引進來」，做好超
級聯繫人、融資等工作，這樣的互補反而將可發揮
香港與國際接軌的法治、金融、文化等長處。

「發揮到自己的特點，『一國兩制』在2047後
一定能繼續保持。」她坦言︰「如果香港變了『反
共基地』，那就難講。」

至於是否要為基本法第二十三條立法，譚惠珠
直言有關立法工作「老早應該做」，但中央就此並
無指令，而是要特首自行審時度勢。
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」

■網民回帶返民主黨當年聲稱係反「台獨」嘅發言。
「得罪講多句」fb專頁圖片

■有網民上
載林卓廷此
前的說話，
質疑民主黨
在此事上的
立場。

網上圖片

■本報今年2月報道，梁翊婷曾用「毒瘤國
家」來形容自己嘅國家。

■有網民上載楊岳橋「金句」為「三
丑」贈慶。

網上圖片


